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PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 
TENNIS-CLUB SAINT-MAURICE, CLUB-HOUSE 

JEUDI 11 AVRIL 2024 
 

 
Le PDF de la présentation Powerpoint présentée lors de l’AG est disponible sur le site internet 
du club : www.tcst-maurice.com. Ce PV se veut complémentaire et comporte les décisions 
prises par l’assemblée. 
 

1. Rapport du président et Procès-Verbal de la dernière assemblée 

 
Le président, David Frossard, ouvre l’assemblée à 19h00 et remercie les membres présents. 
 
Il demande de faire circuler la liste des présences. Elle est rendue avec 38 signatures, les 6 
membres de comité compris. Il passe en revue la liste des excusés. 
 
Le procès-verbal de l’AG du 13 avril 2023 étant disponible sur le site Internet du tennis-club, 
le président propose, s’il n’y a pas de commentaires, de l’approuver. PV approuvé par 
applaudissements. 
 
Il remercie l’ensemble du comité pour le travail effectué et présente le bilan de l’année 
écoulée ainsi que les projets 2024. 
 
Bilan 2023 

 record de tous les temps du nombre de membres : les cotisations représentant plus de 
la moitié des recettes du club, il est important d’avoir une base solide de membres. 

 Attirer et garder les nouveaux membres est un défi permanent mais aussi un bon 
 indicateur de la santé du club. 

 grand succès aux cours juniors grâce au travail de nos différents moniteurs et en 
particulier de Nicolas Studer. 

 Inscriptions à plus de 40 alors qu’il y a quelques années en arrière, on était content 
 lorsque l’on avait 20 inscrits !  
 Le défi consiste à garder ces jeunes le plus longtemps possible car ils représentent 
 notre futur. 

 les différents tournois organisés par le club sont très appréciés avec un énorme succès 
pour le tournoi interne de simple qui permet une interaction et créé une émulation 
entre les membres.  

 Avec 10 joueurs classés R5 ou mieux, le niveau général a passablement augmenté ces 
 dernières années. 
 
Projet 2024 

 fêter dignement les 40 ans du club qui aura lieu le 7 septembre 2024. Pour l’occasion 
une tenue a été créée. David remercie Noa Devaud + Enzo Douilly pour leur 
participation à sa création. 

 renouvellement du comité : point développé plus bas (pt. 3) 
 
David cède la parole à Xavier Lavanchy, Président de la Commune et membre du club. 
Xavier  remercie chaleureusement le comité et notre moniteur Nicolas Studer pour le bon 
encadrement des cours juniors. 
Il  nous souhaite également un joyeux anniversaire pour nos 40 ans avec mention du soutien 
de la commune dans différents projets. 
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2. Rapport des membres du comité 
 
2.1 Responsable technique, Nicolas Studer 

Interclubs  

Nicolas dresse le bilan des interclubs 2023 avec la création d’une 6ème équipe hommes actifs. 

 Equipe Dames (2e ligue) : 2ème de groupe  maintien 
 1ère équipe messieurs (2e ligue) :3ème de groupe  maintien 
 2ème équipe messieurs (2e ligue) : 3ème de groupe  maintien 
 3ème équipe messieurs (3e ligue) :2e de groupe  maintien 
 1ère équipe Messieurs 35+ (2e ligue) :2 e de groupe  promu sur le tapis vert 
 2ème équipe Messieurs 35+ (2e ligue) :1 e de groupe  maintien 

Par contre pas d’équipe juniors pour 2023 ni pour 2024 faute du manque de participants. 

Activités écoles 
 
Moins de succès que l’année précédente. 
 
Sport facultatif : activité proposée aux élèves des écoles primaires qui choisissent de 
découvrir le tennis. 7 cours dispensés au  printemps avec 7 participants et pas eu lieu en 
automne par manque de participants. 
 
Après-midi sportives & Passeport vacances,  pas eu lieu en 2023. 
 
Toutes ces activités sont reconduites en 2024. 
 
Cours juniors  
 
Une forte augmentation de la demande pour 2023 (40 juniors ont suivi les cours vs 25 juniors 
en 2022)  et la progression continue pour 2024 avec 45 juniors. Cours dispensés de 4 à 20 ans. 
 
Un grand merci à nos moniteurs Nicolas Studer & Abdoul Diatta ainsi qu’à leurs assistants 
Sébastien Rey et Noé Bochatay ayant contribués au bon déroulement des cours. 
 
Cours adultes débutants 2023  
 
2 sessions de 7 cours, au printemps et de 5 cours en automne, pour adultes débutant le tennis. 
Cours ouverts aux membres et non-membres avec tarif préférentiel pour les membres. 
10 participants. 
Moniteur : Nicolas Studer 
Reconduit pour 2024 
 
Cours compétition 2023 
 
Cours en vue de la préparation aux Interclubs. 3 x 2heures. 
8 participants 
Moniteur : Sébastien Jordan 
 
New ! Capsule technique 2024 
10 sessions de 2 heures au printemps 
1 session = 1 thème 
choix à la carte des participants aux sessions 
Moniteur : Sébastien Jordan 
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New ! Stage compétition par équipe 2024 
pour compétiteurs et préparation interclubs 
6 heures sur 2 ou 3 jours 
Moniteurs : Sébastien Jordan ou Valentin Selzer 
 
2.2 Responsable animation, Diane Frossard 

Activités 2023 
 
Diverses activités ont été proposées tout au long de l’année : les interclubs, tournoi interne de 
double ; sortie à Gstaad avec les juniors ;  tournoi interne de simple avec pour la finale une 
brochette party ; Team Challenge (une variante d’interclubs pour prolonger la saison 
estivale) ; journée corvée suivie de sa brisolée pour clôturer la saison. 
 
Tournois 2023 
 
Chablais Trophy Juniors : s’est disputé sur un weekend, 36 participants : plus du double 
d’inscriptions par rapport à 2022 ! Notre capacité max. a été atteinte qu’on a dû 
malheureusement refuser des inscriptions. 
 
Tournoi des Bains : 135 participants dont 24 femmes, formule sur 10 jours. Parmi nos 
membres, victoire de Valentin Seltzer dans le tableau R1-R5 ; Xavier Rappaz vainqueur 
contre Yan Rimet tableau 35+ R7-R9. 
 
Tournoi interne rado club champion : très belle participation, plus du double par rapport à 
2022. Bravo aux vainqueurs de chaque catégorie : Valentin Seltzer également finaliste au 
tournoi régional des champions de club, Reiner Sutter et Liz-Anna Yila Tiego.  
 

Agenda 2024 
 
Ouverture (9 mars) : journée corvée et ouverture des courts 
 
AG 2024 (11 avril) : avec apéro et raclette 
 
Tournoi juniors (27-28 avril) : pour les juniors licenciés de moins de 14 ans 
 
Interclubs : mai/juin  
 
Tournoi interne de doubles (22 juin) : ouvert à tous les membres 
 
Rado club Champion (juillet/août) : tournoi interne officiel ouvert aussi aux non-licenciés. 
Le 24 août journée brochettes party pour les finales 
 
Tournoi des bains (5 au 15 septembre) 
 
 !!! Fête des 40 ans (7 septembre) : cantine, animations, food-trucks, bas, jeux de tennis – 
ouvert tout public 
 
Clôture (19 octobre) : journée corvée + brisolée 
 
Nous vous tiendrons au courant de ces activités, tout au long de l’année, par newsletters, 
réseaux sociaux, etc…. 
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2.3 Caissier, Frédéric Rey-Bellet 

 
Bilan : 
Bénéfice 2023 : CHF 11'511.00 
 
Le remboursement de la dette sur la rénovation des terrains s’élève toujours à CHF 15'000/an. 
La dette actuelle est de CHF 26'000. En 2025, l’intégralité de la dette sera remboursée ! 
 
La situation financière du club est saine. 
 
Passifs-actifs : 
CHF 65’370 en banque au 31.12.2023.  
 
Actifs stables avec l’installation d’un nouvel éclairage LED subventionné à hauteur de : 
CHF 42’482 sur un montant total de CHF 48'436. 
 
Subventions : 
CHF 30'000 Commune St-Maurice 
CHF 2009 Bourgeoisie St-Maurice 
CHF 6273 Fonds du sport Etat du Valais 
CHF 4200 EffeSPORT – Office fédérale de l’énergie 
 
CHF 1'332 de produits à recevoir correspondant à des cotisations, licences, cours impayés 
avec rappels en cours. 
 
Passifs : toujours plus de capitaux propres et toujours moins de dette. 
Dette remboursée dans moins de 2 ans. A ce jour elle est de CHF 26’000 et remboursement 
CHF 15’000 par an. 
 
Charges : 
L’intérêt du crédit de construction est de 1.18% sur une dette de CHF 41'000. 
En légère hausse à CHF 45'000 (+ 3000 sur divers postes). 
L’électricité prise en charge par la Commune. 
 
Produits : 
Recettes stables : CHF 57'000 (principales recettes = cotisations, sponsoring en hausse de 
CHF 1'500) 
Les cours juniors sont déficitaires de CHF 1’200 mais la perte est compensée par les subsides 
de Jeunesse& sport touchés pour le mouvement juniors. 
 
A nouveau une excellente année pour le tournoi des Bains avec un bénéfice de CHF 6'100. 
 
Vérificateurs de comptes (Jean-Marc Studer et Damien Coutaz): 
Damien Coutaz annonce que les vérificateurs de comptes ont vérifié les comptes, en date du 2 
avril 2024. Ils ont constatés une parfaite concordance des écritures avec les pièces comptables 
présentées. 
 
L’exercice est bouclé avec un bénéfice de CHF 11'511 en baisse par rapport à l’exercice 2022 
mais plus élevé que celui de l’exercice 2021. 
 
Avec une marge d’autofinancement de CHF 33'291 sur un total de recettes de CHF 56'963, 
l’exercice est qualifié d’aussi exceptionnel que les 2 derniers. 
 
Grâce aux actions du comité, le solde de la facture à payer pour l’installation du nouvel 
éclairage LED, après déductions des subventions, est de CHF 8'156. 
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C’est la commune de St-Maurice qui va bénéficier de la baisse de la consommation 
d’électricité car c’est elle qui règle la facture d’électricité du club. 
 
Ainsi, Damien propose d’approuver les comptes et remercie le comité. 
 
L’AG approuve les comptes tels que présentés. 
 
Cotisations 2024 : 
Au vu de la bonne situation financière, le comité propose de garder les cotisations inchangées. 
Ce que l’assemblée approuve. 
 
Investissements : 
Le comité avait prévu d’investir CHF 16'000 en 2023 pour : 

 nouvel éclairage LED : réalisé pour un coût de CHF 5’953 après déduction des 
subventions 

 horloge extérieure : réalisé pour CHF 1’039 
 concept ombrage terrasse/store électrique : CHF 5’000 qui sont reportés sur 2024 
 accès 2.0 pour réservations externes : CHF 2'500, projet abandonné car trop complexe 

avec notre configuration actuelle. 
 
 Le comité propose d’investir environ CH 35’000 en 2024 pour : 

 concept ombrage terrasse : CHF 7’000 
 panneaux photovoltaïques (12.5 kWc, 29 modules) : CHF 28'000. Détail du projet 

présenté dans les divers.   
 
Le plan d’investissement est approuvé par l’assemblée. 
 
2.4 Secrétaire, Sandrine Coutaz 

Admissions-démissions : 
 
27 démissions et 40 admissions dont 23 juniors pour l’année 2023.  
Les nouveaux membres sont approuvés par l’assemblée. 
Le club compte 245 membres au 31.12.2023. 
 

3. Renouvellement du comité 
 
Il s’agit de la dernière année de notre Président, David Frossard (10 ans) et de notre caissier, 
Frédéric Rey-Bellet (12 ans). 
De plus, plusieurs membres sur le départ dans les 2 ans à venir. Nous sommes donc à la 
recherche de nouveaux membres de comité. On vous attend ! 
 

4. Divers 
 
Panneaux solaires : 
Le tennis a participé à l’appel d’offre groupé organisé par la commune et avons reçu 2 offres 
en retour : 
- groupe E : env. CHF 38'000. 
- AMESA (Monnay Electricité) : env. CHF 30’000 
Le comité a retenu l’offre d’AMSESA. 
Subvention d’environ 4’000.-, pas ou peu de déduction fiscale. 
Retour sur investissement au prix actuel de l’électricité: environ 15 ans. 
Installation possible par AMESA en juin 2024. 
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Centre de tri : 
A ouvert ses portes en septembre 2023 et la cohabitation se passe bien. A nous de profiter du 
passage pour attirer de nouveaux membres. 
 
La boule agaunoise : 
Création d’un club de pétanque à St-Maurice. 
8 pistes et une buvette prévue derrière les mini-tennis. 
Travaux prévu de début juin à fin août 2024. 
Un droit de passage à travers notre parking a été établi + convention qui peut être modifiée en 
tout temps pour l’utilisation réciproque des places de parc. 
 
40 ans du club : 
Grande fête le 7 septembre 2024 (1er samedi du tournoi des Bains).  
Tombe en même temps que l’anniversaire des Tréteaux qui auront un programme plutôt sur la 
journée mais une collaboration inter-sociétés est en cours afin de coordonner nos 
programmes. 
Une cantine sera montée sur notre parking avec food truck, bar, activités tennistiques et match 
d’exibition impro avec 2 joueurs de haut niveau et animé par APOI (« troupe » de notre 
membre Romain Genolet). 
D’autre part, un album panini fera office de carnet de fête. 
 
Questions/Remarques des membres: 
 
Dominique Ducrest : propose d’un aménagement de la porte d’entrée (marquise) pour 
protéger lorsqu’il pleut. Le comité en prend note. 
 
Nicolas Studer : fait remarquer que le plan de cuisson n’est pas rapide du tout. Il faut 
énormément de temps pour faire bouillir de l’eau. Le comité va voir ce qu’il est envisageable 
d’entreprendre. 
 
Catherine Frossard : demande si concernant le projet de photovoltaïque, on aurait envisagé de 
mettre une borne de recharge pour les voitures électriques.  
David indique que ça n’a pas fait partie du projet d’étude et qu’il n’est pour l’instant pas 
prévu de mettre une borne voitures. 
 
David remercie : 

 Les sponsors, 
 La commune de St-Maurice 
 Les capitaines d’interclubs, 
 Pascale et Dominique (les concierges) 
 Les membres du comité 
 Les bénévoles (tournoi des bains, journées corvées) 
 Moniteurs des cours juniors et adultes 

 
20h15 David clôt la séance. 
 

La secrétaire,  
Sandrine Coutaz  


